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CONSIGLIO COMUNALE  
 

20 maggio 2022



 

Seduta di prima convocazione indetta per le ORE 15:00 

(Alle ore 15:00 del giorno 19.05.2022 in prima convocazione è presente in funzione vicaria il vice 
Segretario Comunale.) 

Consiglieri presenti: 0   

Consiglieri assenti: 17   

 

Visto l’art. 38 del D.lgs. 267/2000 che, al comma 2, prescrive per la validità delle sedute del 

Consiglio comunale, la presenza di almeno un terzo dei Consiglieri assegnati per legge all'Ente, 

senza computare a tale fine il Sindaco; 

Visto l’art. 273 rubricato Norme transitorie - PARTE IV - Disposizioni transitorie ed abroga-

zioni, del D.lgs. 267/2000, che testualmente dispone 6. Le disposizioni degli articoli 125, 127 (I 

Consigli comunali non possono deliberare se non interviene la metà del numero dei Consiglieri as-

segnati al Comune; però alla seconda convocazione, che avrà luogo in altro giorno, le deliberazioni 

sono valide, purché intervengano almeno quattro membri) e 289 del Testo Unico della legge comu-

nale e provinciale, approvato con regio decreto 4 febbraio 1915, n. 148, si applicano fino all'ado-

zione delle modifiche statutarie e regolamentari previste dal presente Testo Unico; 

 

Alle ore 16:01 il vice Segretario Comunale attesta l’assenza del numero legale prescritto per la va-

lidità della seduta di prima convocazione. La seduta viene dichiarata deserta.  

Pertanto, per la trattazione dei medesimi argomenti iscritti all’ordine del giorno, la riunione 

del Consiglio comunale, in seduta pubblica, sessione ordinaria, si terrà in data 20.05.2022, in se-

conda convocazione, nella sala consiliare del Comune, alle ore 18:00.) 



 

Resoconto integrale della seduta del Consiglio Comunale 
del 20 maggio 2022 

 

 
 

Presiede il PRESIDENTE 
Francesco TELESCA 

 

La seduta in forma pubblica, di seconda convocazione, inizia alle ore 18:17, 
 presso l’aula consiliare sita nella Residenza Comunale. 

 
 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

 

1) Rendiconto della gestione finanziaria 2021 ai sensi dell’art. 227 del D.Lgs n. 

267/2000. Approvazione.  

2) Controllo successivo di regolarità amministrativa (art. 147-bis, commi 2 e 3, 

D.lgs 18/08/2000 n. 267). Relazione periodica sulle risultanze del controllo anno 

2021. Comunicazione al Consiglio Comunale. Presa d’atto.  
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Inizio ore 18.17. 

 

 

Pres. Francesco TELESCA  

La seduta pubblica ordinaria di seconda convocazione viene svolta in modalità 

mista, in presenza e in videoconferenza, ai sensi del regolamento comunale per lo svol-

gimento in videoconferenza del Consiglio comunale, delle Commissioni consiliari e del-

la Giunta comunale approvato con delibera del Consiglio comunale, numero 7, del 

28.03.2022. La pubblicità della seduta del Consiglio comunale viene assicurata attra-

verso la pubblicazione del file sul sito istituzionale del l’Ente. La seduta sarà, altresì, re-

sa accessibile in diretta via web mediante un collegamento dedicato in streaming e/o 

altra forma equivalente. Il Presidente attiva e verifica il collegamento telematico dei soli 

Consiglieri collegatisi in videoconferenza mediante l’applicativo Zoom. 

La seduta inizia alle ore 18.17 presso la postazione ove si realizza il collegamento 

telematico del Presidente del Consiglio. Partecipa il vicesegretario comunale, dottores-

sa Pina Iannielli, che in funzione di vicaria delle competenze di cui all’art. 97, comma 4, 

lettera A, del decreto legislativo numero 267 del 2000, identifica a video i soli Consi-

glieri collegati telematicamente al suddetto applicativo e mediante appello nominale 

dei suddetti componenti del Consiglio collegati in videoconferenza ne attesta la parte-

cipazione.  

 

Si procede ad appello nominale.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Bene, dichiaro aperta la seduta e procediamo con il primo punto all’ordine del giorno:  

“Rendiconto della gestione finanziaria 2021 ai sensi dell’art. 227 del D.Lgs n. 
267/2000. Approvazione.” 

 

Relaziona il Vicesindaco, con delega al Bilancio, avvocato Nicola De Carlo 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Grazie, Presidente. 

Egregio signor Sindaco, colleghi della Giunta e Consiglieri, auguro a tutti un buon 

lavoro. Saluto anche i Consiglieri collegati.  
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Come diceva il Presidente, siamo chiamati a discutere e a deliberare sul primo 

punto all’ordine del giorno che è appunto il rendiconto relativo all’esercizio finanziario 

del 2021. Premetto che appunto, con delibera di Consiglio comunale, la numero 11 del 

6 aprile 2021, noi abbiamo approvato la nota di aggiornamento al Documento Unico di 

Programmazione; con la successiva delibera numero 12, assunta ne medesimo Consi-

glio, abbiamo approvato il bilancio di previsione relativo al triennio 2021-2023; con la 

delibera sempre di Consiglio comunale del 29 luglio del 2021, si è provveduto 

all’assestamento generale ed alla salvaguardia degli equilibri di bilancio. Nel corso 

dell’esercizio finanziario sono state apportate otto variazioni al bilancio di previsione, 

tutte adottate in via di urgenza dalla Giunta con i poteri del Consiglio, salvo ratifica 

prontamente intervenuta nei successivi Consigli; se non vado errato una sola variazio-

ne è stata assunta direttamente con delibera di Consiglio comunale.  

Con delibera di Giunta comunale, la numero 41 del 28 aprile scorso, abbiamo ap-

provato il riaccertamento straordinario dei residui da rottamazione dei ruoli; con la de-

libera successiva sempre di Giunta comunale, nella medesima Giunta del 28 aprile scor-

so, la numero 42, è stato approvato il riaccertamento ordinario dei residui al 31 dicem-

bre 2021.  

Ora, lo stesso schema del rendiconto relativo all’esercizio finanziario redatto se-

condo la norma prevista dal TUEL è stato approvato in Giunta con la delibera 43 del 28 

aprile 2022. Come potete vedere, ovviamente, nello schema di delibera che oggi appro-

viamo, allo schema del rendiconto sono allegati tutti i documenti contenuti nella pagina 

2 della delibera e che vanno dalla lettera A alla lettera U. Il rendiconto è stato preceduto 

dalla relazione sulla gestione, anch’essa approvata con delibera di Giunta numero 52 

del 28 aprile 2021 prevista dal Testo Unico degli Enti Locali. Sapete che la relazione sta 

al rendiconto come il Documento Unico di Programmazione sta al bilancio di previsio-

ne; se il DUP e il bilancio riguardano la fase di previsione o di programmazione, la rela-

zione e il rendiconto invece ci danno atto dell’esito dell’attività di programmazione e 

quindi della gestione. È un documento illustrativo, una sorta di documento di sintesi, 

che sicuramente avete avuto modo di leggere, perché è nella documentazione allegata 

messa a disposizione dei Consiglieri. 

Io voglio soffermarmi su due aspetti importanti di questo rendiconto che riguar-

dano, essenzialmente, gli equilibri di bilancio e il risultato di amministrazione. Voi sape-

te che gli enti locali sono tenuti a garantire gli equilibri di bilancio, cioè il saldo tra il 

complesso delle entrate e le spese che tenga conto di eventuali applicazioni di avanzo, 

del fondo pluriennale, di eventuali debiti e quant’altro; sapete, inoltre, al fine del rispet-
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to degli equilibri la norma impone di conseguire un risultato positivo, al punto W1, che 

avete certamente notato nello schema allegato, ad esempio, alla relazione. Come potete 

notare, la somma iscritta è pari a 2.357.933,41 quindi certamente reca un segno positi-

vo.  

Ai fini del mantenimento del rispetto degli equilibri bisogna ottenere un risultato 

positivo anche ai punti W2, W3 e anch’essi recano un saldo positivo evincibile dal pro-

spetto, precisamente, di euro 954.298,73 per il punto W2 e di euro 928.582,40 per il 

punto W3. 

Ora mi vorrei soffermare un attimo sul risultato di amministrazione che, come 

voi sapete, è dato da una serie di parametri. Innanzitutto, si tiene conto del fondo cassa 

al 31 dicembre, individuato partendo dal fondo cassa esistente alla data del primo gen-

naio dell’esercizio considerato, quindi primo gennaio 2021, a cui si aggiungono le ri-

scossioni e si sottraggono i pagamenti. In questo modo si ottiene il fondo cassa al 31 di-

cembre. Vanno aggiunti, ovviamente, i residui  attivi, cioè le somme accertate, ma non 

riscosse; si sottraggono i residui passivi, cioè le somme impegnate, ma non pagate, il 

fondo pluriennale vincolato e otteniamo il risultato di amministrazione, che nel caso 

dell’esercizio 2021 dà il risultato di 6.186. 650,08.  

Se dal risultato di amministrazione noi detraiamo la parta accontenta e la parte 

vincolata, possiamo dire che questo esercizio ha generato un avanzo di amministrazio-

ne per complessivi 929. 273,55 euro di cui 36.207,90 di avanzo per investimenti e 

893.065,65 di avanzo libero.  

Come sapete, lo abbiamo ricordato nelle commissioni e anche lo scorso anno, 

l’avanzo libero non si può utilizzare per qualsiasi spesa; la quota libera dell’avanzo può 

essere utilizzata successivamente all’approvazione del rendiconto, ma nel rispetto di 

alcune priorità; ad esempio, al primo posto vi è la copertura dei debiti fuori bilancio, i 

provvedimenti necessari alla salvaguardia degli equilibri di bilancio e il finanziamento 

delle spese di investimento; serve e può essere utilizzato per finanziare spese correnti a 

carattere di non ripetitività e per l’estensione anticipata dei debiti. È chiaro che oggi 

approviamo il rendiconto, prendiamo atto dell’esistenza di questo avanzo ed è inten-

zione dell’Amministrazione, ovviamente, demandare a successivi provvedimenti 

l’applicazione di questo avanzo; forse non sarà nemmeno sufficiente il termine entro il 

quale dobbiamo approvare il bilancio di previsione, probabilmente sarà necessario un 

tempo ulteriore per programmare e verificare come spendere questo avanzo.  

Come sapete, perché si è verificato anche lo scorso anno, abbiamo necessità di 

avere dei dati certi in ordine al risultato di amministrazione e dell’avanzo perché siamo 
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ancora tenuti alla certificazione Covid, cioè alla rendicontazione delle spese Covid, che 

l’anno scorso, ricorderete, ha inciso sul risultato e soprattutto sull’avanzo. In sede di 

approvazione del consuntivo, se non vado errato, esso ammontava ad un milione e 100 

mila euro circa, quindi ha registrato un abbattimento di oltre 200 mila euro, portando 

definitivamente l’avanzo libero a circa 900 mila euro. Ovviamente rinvieremo, come di-

cevo, al prossimo Consiglio e forse sarà necessario attendere ancora del tempo per po-

ter stabilire l’esatto ammontare dell’avanzo e capire poi come programmarne 

l’applicazione.  

Devo anche dire che il nostro Ente, sulla base delle tabelle di riscontro dei para-

metri di deficitarietà strutturale previsti dal decreto del Ministero dell’Economia e Fi-

nanza, non risulta deficitario; si procederà, nei termini di legge, alla registrazione alla  

Corte dei Conti, alla sezione regionale di controllo, e alla pubblicazione sul sito istitu-

zionale dell’Ente dell’elenco delle spese sostenute dagli organi di governo; il rendiconto 

verrà pubblicato sul sito web del Comune, nell’apposita sezione Amministrazione tra-

sparente e i dati del rendiconto saranno comunicati alla BDAP, cioè alla Banca Dati 

Amministrazioni Pubbliche.  

Concludo dicendo che la deliberazione ha avuto il parere favorevole dei respon-

sabili, sia per quanto attiene alla regolarità tecnica, sia per quanto attiene alla regolarità 

contabile. Per cui io credo, Presidente, possiamo procedere alla discussione, se necessa-

ria, e successivamente all’approvazione.  

Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Possiamo aprire il dibattito, se ci sono interventi. 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Signor Presidente.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Prego, consigliere Bochicchio. 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Grazie, signor Presidente. 

Saluto il signor Sindaco, i signori Assessori e i colleghi Consiglieri. 
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Vicesindaco, a me e, penso, a tutti della tua relazione interesserebbe sapere in ba-

se alla programmazione fatta l’anno scorso sul DUP e sul bilancio previsionale in per-

centuale quanto è stato speso e utilizzato. Per far capire a chi ci ascolta e parlando non 

tecnicamente, in che percentuale è stato utilizzato il bilancio in base alla programma-

zione fatta l’anno scorso?  

Infine un’altra cosa, Vicesindaco, così eventualmente non prendo più la parola. È 

una domanda che rivolgo sia al signor Sindaco che all’assessore Claps, sulla situazione 

dell’illuminazione, che è un disastro, almeno per quanto riguarda Avigliano centro; non 

so come sono messi nelle frazioni, ma ad Avigliano centro e in modo particolare nel 

quartiere Basso la Terra è un disastro. Quindi vorrei capire cosa si sta facendo e 

null’altro.  

Grazie, Vicesindaco.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Bochicchio. 

Prego, Vicesindaco. 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Grazie. 

Allora, colgo la sollecitazione. Partendo dalla relazione, come ha avuto  modo di 

dire in precedenza, il Documento Unico di Programmazione sta al bilancio di previsione 

come la relazione sta al rendiconto. Tutto quello che noi avevamo preventivato di fare, i 

Consiglieri ricorderanno bene, noi lo avevamo indicato nella sezione operativa del Do-

cumento Unico di Programmazione e, se dovessi fare anche una verifica sui punti che 

riguardano i diversi settori, sento di poter dire che è stato fatto molto del programma 

che l’Amministrazione si era prefissata di attuare.  

A mero titolo esemplificativo posso elencare alcune cose. Per esempio, per quan-

to attiene all’efficientamento della macchina amministrativa, leggo qui, testualmente, 

“Avvalersi della collaborazione di esperti di progettazione che possano coadiuvare 

l’amministrazione e la partecipazione a bandi”, abbiamo costituito il tavolo e abbiamo 

contrattualizzato un esperto; abbiamo potenziato la delegazione comunale di Lagope-

sole, aperta tre giorni a settimana, con la presenza della forza pubblica; ci sono stati 

l’istituzione e l’insediamento di un organo giovanile all’interno del Consiglio comunale, 

siamo veramente prossimi alla realizzazione; c’è stata la nascita di un tavolo permanen-

te tra Comune e imprese, la consulta; abbiamo attuato la digitalizzazione della pubblica 
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amministrazione con i servizi comunali, PagoPA, SPID e quant’altro. Per quanto riguar-

da ancora l’edilizia e la viabilità abbiamo concluso una convezione con l’Università per 

la redazione di un progetto di riqualificazione e di revisione del tratto stradale Paola-

doce-Santa Tecla; abbiamo realizzato un piano neve efficace e credo che questo sia sot-

to gli occhi di tutti.  

Ancora vi posso parlare della riapertura dei bagni pubblici, del decoro urbano 

con la pulizia delle strade, in cui ci siamo impegnati anche con l’aiuto delle attività di fo-

restazione gestite secondo le indicazioni che il Comune e gli uffici comunali hanno dato. 

Sul miglioramento dell’illuminazione pubblica non so se vorrà poi riferire il Sindaco, ma 

io posso dire che abbiamo da mesi elaborato questo project financing attraverso il qua-

le realizzare il nuovo impianto di illuminazione pubblica su tutto il territorio; stiamo 

attendendo che possa partire finalmente la gara.  

Penso poi alle politiche cimiteriali di ampliamento e, come sapete, abbiamo adot-

tato i progetti per l’ampliamento del cimitero sia di Avigliano che di Lagopesole; inoltre 

c’è la modernizzazione delle reti fognarie per la quale stiamo aspettando la convocazio-

ne della Conferenza dei servizi da parte di Acquedotto con tutti i soggetti interessati, 

ma questo non dipende da noi. All’interno della conferenza sarà reso esecutivo il pro-

getto, che di fatto è già esecutivo, e poi si passerà alla SUARB, quindi alla Stazione Unica 

Appaltante Regione Basilicata, per la gara e quindi l’affidamento successivo dei lavori di 

modernizzazione della rete fognaria sia su Avigliano Centro che sulle frazioni. Su que-

sto abbiamo svolto un ruolo, io credo, importante, facendo da pungolo alle autorità che 

in questo caso dovevano procedere nell’istruire le varie pratiche.  

Per quanto riguarda la riqualificazione dell’area adiacente la villa del Monastero, 

anche qui l’assessore e il Sindaco potrebbero darmi conforto, ma la situazione si è 

sbloccata e dovremmo affidare anche qui i lavori. La riorganizzazione del canile è sotto 

gli occhi di tutti con la consigliera Lorusso che ha svolto un ruolo egregio e che si sta 

occupando in prima persona dell’attività del canile.  

Ho fatto un elenco che non è completo e tenete conto che in tutto questo abbiamo 

dovuto affrontare una pandemia che ci ha impegnato certamente nel corso dei mesi 

scorsi con le attività di screening, con le vaccinazioni. Abbiamo fatto i concorsi pubblici 

e abbiamo assunto personale per rinforzare gli uffici, quindi se dovessi parlare in ter-

mini di percentuali, io direi che abbiamo fatto il 110%. Questo però non basta e 

quest’anno bisogna certamente continuare a lavorare ancora più duramente, cercando 

di risolvere i problemi che sicuramente ci sono, che verranno affrontati uno alla volta e 

che si spera anche risolti.  
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Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, vicesindaco De Carlo. 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Scusami, Presidente. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Prego, consigliere Bochicchio. 

Volevo ringraziare l’assessore e vicesindaco De Carlo, che è stato molto esaurien-

te, ma questo lo abbiamo già sviscerato, ascoltato ed è sotto gli occhi di tutti quello che 

avete fatto. Quello che vorrei sapere è: le opere che erano previste e che non sono state 

fatte con l’avanzo le mettiamo in conto con il bilancio previsionale? Quanto è stato fatto 

lo vediamo tutti, giustamente, però non si può ogni volta ritornare indietro 

sull’organizzazione della macchina amministrativa, che è tangibile, è stata fatta; penso 

che sulla nuova programmazione o sul bilancio previsionale ci debba essere qualcosa di 

più sostanzioso. Solo questo volevo dire.  

Grazie, Vicesindaco. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Bochicchio.  

Risponde il Vicesindaco, prego. 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Ringrazio ancora una volta il Consigliere per le sollecitazioni che mi consentono 

di fare alcune precisazioni. Innanzitutto, volevo dire che per quello che è stato abbiamo 

utilizzato fondi di bilancio e in parte l’avanzo generatosi lo scorso anno. Abbiamo appli-

cato immediatamente l’avanzo per investimenti, che era 121 mila euro; se volete, ho 

anche il dettaglio delle spese. Per una gran parte è stato applicato l’avanzo con riferi-

mento ai progetti relativi all’ampliamento del cimitero e anche su questo ho la docu-

mentazione con i relativi numeri.  

È chiaro che l’anno scorso abbiamo sollecitato tantissimo gli uffici e colgo davve-

ro l’occasione per ringraziare tutti i dipendenti comunali per la serietà, la professionali-

tà e l’attaccamento al lavoro, perché non si sono mai sottratti alle nostre sollecitazioni. 
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Un pensiero particolare va ai dipendenti del mio ufficio, ma ovviamente il riconosci-

mento è anche per quelli degli altri settori. È chiaro però che alla fine alcune sollecita-

zioni non si sono trasformate in lavori concreti perché, come dicevo prima, l’anno scor-

so abbiamo fatto i concorsi pubblici, abbiamo avviato i lavori delle scuole di Possidente 

e di Lagopesole, insomma sono state fatte tantissime altre cose, come la gara sulla men-

sa e la gara rifiuti, che hanno impegnato tantissimo gli uffici.  

Io ricordo, per fare un esempio, che avevamo stabilito anche di investire una 

somma derivante dall’avanzo per la progettazione; è chiaro che non siamo riusciti a far-

lo perché, materialmente, gli uffici non hanno avuto il tempo di predisporre e di incari-

care professionisti per la redazione dei progetti da utilizzare per il PNRR. Questo, natu-

ralmente, ha generato un avanzo, che è comunque ridotto rispetto a quello dello scorso 

anno; infatti, se leggete le cifre che ho elencato, avevamo un avanzo  per investimenti di 

121 mila euro ridotto a 36 e avevamo un avanzo in via definitiva, dopo la certificazione 

Covid, di oltre 900 mila euro che quest’anno, se la situazione non muterà, potrebbe 

scendere a 600 mila euro. La situazione è migliorata dal punto di vista della spesa per-

ché, ovviamente, cerchiamo di fare tutto e di spendere soldi nell’interesse della comuni-

tà; sicuramente, dovremmo fare anche un lavoro importante sulle entrate, e per questo 

stiamo sollecitando gli uffici, però complessivamente, almeno come Assessore al Bilan-

cio, io sono molto contento dei risultati prodotti.  

Grazie.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Signor Presidente, vorrei fare soltanto la dichiarazione di voto, se è possibile.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Prego.  

 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Grazie, Vicesindaco, grazie signor Presidente. Ovviamente, il nostro gruppo si 

astiene sul primo punto. Grazie.  

 

Vicesegretario Pina IANNIELLI   

Anche per l’immediata eseguibilità della votazione, consigliere Bochicchio. 
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Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Consigliere, diceva il Segretario, ovviamente, che l’astensione è anche per 

l’immediata esecutività. C’è la doppia votazione della delibera. 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Sì, ci asteniamo. Grazie.  

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO 

Quindi si astiene sia per entrambe le votazioni.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Bochicchio. 

Ci sono altri interventi? 

Prego, consigliere Summa. 

 

Cons. Angelo SUMMA  

Io, molto brevemente, intervengo per preannunciare il voto contrario del nostro 

gruppo al bilancio per un paio di ragioni che provo a spiegare e a rimettere alla rifles-

sione e al dibattito politico.  

La prima è di tipo programmatico. Io credo che siamo in ritardo; approviamo un 

bilancio consuntivo a maggio, ovviamente, nei termini di legge, siamo oggi al 20 maggio 

e non sappiamo quando si approverà il previsionale. Dovrebbe essere a breve, ma non 

abbiamo lettura di carte, non abbiamo dati, non abbiamo avuto la possibilità di intera-

gire e non c’è stato un coinvolgimento dei gruppi politici e/o dei cittadini. Quindi il pri-

mo errore io ritengo che sia quello di metodo; l’idea che si lavori in dodicesimi per 

troppo tempo significa che mancano una programmazione e una spinta ad accelerare i 

lavori che possono garantire la risoluzione di molte problematiche. Ad esempio, penso 

ai servizi e all’illuminazione pubblica e se è vero che c’è il project financing, è altrettan-

to vero che ci sono situazioni che si protraggono da tempo e che stanno diventando pe-

ricolose sia nel centro e sia nelle frazioni. Poi ci sono delle cose che erano state messe in 

cantiere, che tu hai elencato, Vicesindaco, e che avete realizzato, ma credo che l’80% 

provenga da una programmazione precedente, quindi giustamente c’è una continuità 
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amministrativa su molte cose. Penso però che bisogna stare addosso ad alcuni proble-

mi, come quello della rete idrica e fognaria, che hai citato prima, o la realizzazione delle 

scuole. Allora, ci sono alcuni punti che vanno toccati celermente e che non possono es-

sere ritardati.  

Faccio un’ultima annotazione. La relazione da voi approvata con delibera di Giun-

ta di politico non contiene nulla, è uno sciorinamento di dati. E quando la politica si ri-

serva solo di mettere insieme i dati che, ovviamente, tengono il bilancio del nostro Co-

mune in perfette condizioni, anche grazie all’egregio lavoro dei nostri uffici, credo che 

manchino il dibattito politico e da parte della maggioranza anche una visione che in 

questo momento possa dare una traiettoria alla nostra comunità. Lo si vede nel consun-

tivo; penso che ne discuteremo ampiamente e abbondantemente nel previsionale, dove 

ritengo invece che debbano essere tracciate delle linee chiare, delle linee guida di svi-

luppo di una comunità. 

 Se nel consuntivo troviamo solo uno sciorinamento di numeri, credo che la poli-

tica sia venuta a mancare, lasciando spazio al tecnicismo, per questo ribadisco il voto 

contrario del nostro gruppo. Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, consigliere Summa.  

Prego, Vicesindaco. 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Sì, grazie. 

Provo a rispondere anche alle sollecitazioni del consigliere Summa. 

Ovviamente, essendo stato anche da questa parte, tu sai che gli uffici lavorano 

sempre alacremente e alle difficoltà legate all’ordinario quest’anno si sono aggiunte 

quelle determinate dal cambio di software e questo ha richiesto un lavoro ulteriore, 

perché non si è trattato di una semplice trasmigrazione dei dati, ma si è dovuto proce-

dere ad un controllo effettivo, voce per voce. Questo ha determinato un ritardo, comun-

que sempre nei limiti del TUEL, quindi assorbito dalla previsione normativa per la qua-

le da questo punto di vista non ci sono problemi, insomma. Ci siamo presi il tempo che 

la legge ci concedeva proprio consentire agli uffici che hanno lavorato anche di notte, lo 

possiamo dire, di portare a termine il conto consuntivo.  

Per quanto riguarda l’altra osservazione noi stiamo approvando il rendiconto, 

che è la fotografia di ciò che è stato e che non ha nulla a che vedere con il bilancio di 
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previsione e con la programmazione. Oggi è chiaro che la relazione contiene un insieme 

di dati, ma deve essere necessariamente così, perché stiamo dando atto di quello che 

abbiamo realizzato nel 2021. Diversamente, con il DUP e il bilancio di previsione si può 

instaurare un dialogo, un confronto di tipo politico, perché si pone l’accento sui punti 

programmatici che una maggioranza intende portare avanti e realizzare ed è chiaro che 

lì si può discutere. Questo lo faremo sicuramente con l’approvazione della nota di ag-

giornamento al DUP del bilancio di previsione, che mi sembra di poter dire dovrà cele-

brarsi nei prossimi giorni, sempre nel rispetto delle norme del TUEL, e comunque entro 

il 31 maggio. In quell’occasione ci sarà sicuramente un confronto per capire dove vo-

gliamo andare come Amministrazione, ma oggi era giocoforza necessario limitarsi alla 

fotografia di ciò che è stato.  

Grazie.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Vicesindaco. 

Sospendiamo un attimo la seduta, perché abbiamo qualche problema di audio che 

cerchiamo di risolvere.  

 

La seduta del Consiglio Comunale viene sospesa alle ore 18.48  e riprende alle ore 18.51. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Allora possiamo riprendere i lavori del Consiglio, dopo l’intervento del vicesinda-

co De Carlo.  

Nel frattempo ci sono altri interventi sul punto all’ordine del giorno?  

Assessore D’Andrea, si ricordi di avvisarmi prima di rientrare, così non perdiamo 

il numero e il conteggio.  

Bene, se non ci sono altri interventi, procediamo con la votazione del primo pun-

to all’ordine del giorno che è: “Rendiconto della gestione finanziaria 2021 ai sensi 

dell’art. 227 del D.Lgs n. 267/2000. Approvazione”. Iniziamo prima con i presenti in au-

la.  

Favorevoli? Contrari? Astenuti?  

Per problemi di connessione sospendiamo un attimo la seduta.  

 

La seduta del Consiglio Comunale viene sospesa alle ore 18.53  e riprende alle ore 19.14. 
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Pres. Francesco TELESCA  

Poiché siamo di nuovo tutti presenti, riprendiamo i lavori del Consiglio. Non 

avendo certezza dell’audio, rifacciamo per intero la votazione del primo punto 

all’ordine del giorno che è: “Rendiconto della gestione finanziaria 2021 ai sensi dell’art. 

227 del D.Lgs n. 267/2000. Approvazione”.  

Favorevoli in aula? Contrari in aula? Astenuti in aula?  

Per quanto riguarda la votazione per chi è collegato procediamo con appello no-

minale. Prego. 

 

Si procede ad appello nominale.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

Procediamo adesso con l’immediata esecutività. 

Prima quella per i presenti in aula. 

Favorevoli? Contrari? Astenuti?  

Procediamo, altresì, per l’immediata esecutività con l’appello nominale per chi è 

collegato. 

 

Si procede ad appello nominale.  

 

Pres. Francesco TELESCA  

La delibera è approvata a maggioranza dei presenti ed è immediatamente esecu-

tiva.  

Prego, consigliere Bochicchio.  

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Posso, Presidente?   

 

Pres. Francesco TELESCA  

Prego, consigliere Bochicchio. 

 

Cons. Antonio BOCHICCHIO  

Chiedo scusa a tutti quanti, ma devo andare via, quindi mi dispiace non prosegui-

re il Consiglio. 

Grazie a tutti e buona continuazione di lavoro. 
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Pres. Francesco TELESCA  

Grazie a lei. 

Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno:  

“Controllo successivo di regolarità amministrativa (art. 147-bis, commi 2 e 3, 
D.lgs 18/08/2000 n. 267). Relazione periodica sulle risultanze del controllo an-
no 2021. Comunicazione al Consiglio Comunale. Presa d’atto”.  

 

Relaziona il Vicesindaco con delega al Bilancio, avvocato Nicola De Carlo. 

 

Vicesindaco Nicola DE CARLO  

Grazie, Presidente. 

In ordine alla relazione prevista dall’art. 147 del TUEL in realtà noi ci limiteremo 

ad una presa d’atto e cercherò di sintetizzare il contenuto della relazione in poche righe 

che vado, ovviamente, a leggere. È una relazione periodica sulle risultanze del controllo 

di regolarità amministrativa che è effettuato nei vari trimestri di cui si compone l’anno, 

quindi primo, secondo, terzo e quarto trimestre. Come dicevo, si tratta in particolare 

del controllo successivo di regolarità amministrativa che consente di riferire circa la le-

gittimità e la regolarità della gestione e quindi il rispetto delle regole amministrative e 

contabili, specificamente, disciplinate da disposizioni normative al fine di prevenire il 

concretizzarsi di irregolarità e il tutto nell’ottica della migliore tutela dell’interesse 

pubblico.  

Il controllo successivo è, in buona sostanza, un presidio di regolarità e correttezza 

dell’azione amministrativa e, inserendosi nel sistema integrato dei controlli interni, 

serve da supporto al sistema di valutazione delle performance, rappresentando al con-

tempo un meccanismo di attuazione e di controllo delle decisioni e come tale uno stru-

mento utile a prevenire fenomeni di corruzione, così come previsto dal piano triennale 

per la prevenzione della corruzione e per la trasparenza. Il controllo successivo di rego-

larità amministrativa si intreccia con l’attuazione della normativa proprio in materia di 

prevenzione dei fenomeni di corruzioni.  

È stata prevista la struttura di audit, quale ufficio di supporto all’attività di con-

trollo composta dal personale, che potete leggere a pagina 3 della relazione. Si dà atto 

nella relazione medesima degli atti controllati, degli indicatori di legittimità e qualità, 

dell’applicazione del principio di rotazione, delle procedure negoziate e semplificate, 

della trasparenza, del rispetto di norme in materia di trasparenza e così via. Si dà atto, 
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altresì, che malgrado le difficoltà legate al quadro normativo e finanziario nazionale e 

locale di riferimento in continua evoluzione nella direzione dell’aggravio di competenze 

e di attività a carico dei livelli istituzionali più vicini ai cittadini, e quindi ai Comuni, e a 

carico degli uffici che gestiscono tali competenze, all’esito dell’attività di controllo suc-

cessivo della regolarità amministrativa espletata in relazione all’anno 2021, nonché alla 

luce proprio delle considerazioni tutte che sono state esposte nel corpo della relazione, 

si confida nel fatto che il feedback diretto sull’attività di controllo possa essere accolto 

proprio come un’opportunità per migliorare le buone pratiche che una pubblica ammi-

nistrazione deve garantire nei rapporti tra gli organi istituzionali e verso l’esterno.  

Le risultanze di questo controllo periodico contenute nella relazione vengono 

trasmesse al Sindaco, al Consiglio comunale, al Revisore dei conti, al nucleo di valuta-

zione, ai responsabili apicali e ai responsabile del procedimento. 

Ecco, noi siamo chiamati semplicemente a prendere atto di questa relazione sulla 

quale non ci sarà, credo, votazione, ovviamente.  

Grazie. 

 

Pres. Francesco TELESCA  

Grazie, Vicesindaco. 

Come dicevamo, essendo questa soltanto una presa d’atto, non è sottoposta a vo-

tazione, quindi non ci sarà nemmeno dibattito politico. 

A questo punto, alle ore 19.21, la seduta del Consiglio comunale viene sciolta. 

Grazie.  

 

Conclusione ore 19.21 

 


